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平成平成平成平成２２２２９９９９年年年年１２１２１２１２月定例月定例月定例月定例市議会市議会市議会市議会のののの質疑質疑質疑質疑・・・・一般一般一般一般質問質問質問質問    

    

    １２１２１２１２月月月月６６６６日日日日（（（（水水水水））））    午前午前午前午前 10101010 時時時時～～～～    質問者順質問者順質問者順質問者順        

    

①①①①    草間透草間透草間透草間透議員議員議員議員    〔〔〔〔よつよつよつよつ葉葉葉葉のののの会会会会〕〕〕〕    

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第62号議案 

別所ゆめ街道カフェテラス等条例の一部を改正する条例の制定につい

て 

(1) 使用料108,000円及び売り上げの5.4％の算出根拠について 

(2) 事業収益の見込みについて 

(3) 愛称の予定は 

質疑２ 

第66号議案 

平成29年度三木市一般会計補正予算 

(1)  別所ゆめ街道イベント費用 

(2)  別所ゆめ街道誘導案内板の設置費用 

(3)  ともえ公園野球場の防球ネットの高さかさ上げ費用 

(4)  上の丸保育所の移転費用（債務負担行為） 

(5)  認定こども園等の非常勤職員の賃金追加 

(6)  民間認定こども園への給付費の追加 

一般質問１ 

関西国際大学保健医

療学部看護学科の開

設に伴う支援後の推

移について 

(1) 平成 28 年度卒業生の北播磨総合医療センターを含む北播磨エリ

アの医療機関への進路状況について 

(2) 当初見込みとの比較について 

(3) 在校生を含めた今後の見込みについて 

(4) 市内医療施設での看護師の充足について 

一般質問２ 

福祉関連事業の社会

福祉協議会への委託

について 

(1) 現行の委託事業、指定管理事業は本来行政が担うべき業務ではな

いか 

(2) 指定管理・業務委託の算出根拠について 

(3) 県内自治体の社協への補助率について 

(4) デイサービスセンターにショートステイを併設できないか 

一般質問３ 

見直しのある三大プ

ロジェクトのその後

の進捗について 

(1) 三木サービスエリアの大規模集客施設について 

 ア スマートインターの必要性について 

 イ 地元自治会（三木活性化協議会）からの要望への対応について 

(2) ゴミ処理の民間委託について 

 ア 循環型社会創造研究会や環境審議会の答申との整合性について 

(3) 緑が丘地区をモデルとした再生事業について 

ア 駅前の集合住宅用の用地取得について 

イ 空き地・空き家の活用方法について 

ウ サテライトの設置とその活用について 

エ 推進機構が抱えている住民サービスについて 

一般質問４ 

市長公約の「広域公

共交通網の整備」に

ついて 

(1) 「広域交通網の構想」の具体策について 

ア 神鉄粟生線維持に関する具体的な支援策について 

イ 鉄道が廃止された場合の経済的損失について 

(2) 市内のバス交通に対する支援策について 

ア 三木市地域公共交通検討会の各地区の要望について 

イ 来秋のバス交通の見直しの骨子について 

ウ デマンド型交通政策の導入について 

エ 民間タクシー導入の可能性について 
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②②②②    堀元子堀元子堀元子堀元子議員議員議員議員    〔〔〔〔三木新党三木新党三木新党三木新党〕〕〕〕    

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第66号議案 

平成29年度三木市一般会計補正予算 

(1)  保育所施設長期賃貸事業（債務負担行為5,500万円について） 

ア 上の丸保育所の耐震化のため、総合保健福祉センター駐車場への

移転案として予算が計上されているが、現在の保育所での耐震化案

との２案合わせての説明会が保護者対象で開催されている 

① 上の丸保育所の過去10年の園児数の推移について 

② 説明会の回数とそれぞれの参加人数について 

③ 説明会ではどのような意見が出されていたのかについて 

④ その意見を踏まえた上での今後の対応策について 

(2)  土地開発公社の経営健全化についての「供用済土地の解消」のた 

めの買戻し計画費用3億3,500万円について 

ア 一般会計における公債費の金利負担の変化について 

イ 財源が全額市債であるが県貸付金（自治振興事業）4,180万円や、

公共用地等先行取得事業債1億6,800万円の借入れ条件について 

ウ 今回買い戻す７か所の公社取得土地に関して所有していた期間

とその間の金利について 

エ 買戻し遅延の理由について 

一般質問１ 

三木市の緊急の課題

とその対策について 

(1) 緑が丘の再開発について 

ア 推進機構の現状について 

イ 債務負担行為2億2,000万円が打ってある駅前北側の土地の利用

方法について、若手職員委員会が開催されているが、その進行状況

と市民からのハード面の再開発を望む要望に応えていく必要性に

ついて 

(2) 超高齢化社会対策について 

 ア 三木市の過去10年間における65歳以上の人口の推移と、人口に

占める割合の推移について 

 イ 過去５年の要介護者と要支援者の総数の推移について 

 ウ 現在の高齢者政策についてどのような施策が用意されているの

か。また、今後はさらにどのような施策が必要なのかについて 

(3) 働く場の確保について 

 ア 三木市の有効求人倍率について 

 イ 市民からの職場確保を望む声に対してどう応えていくのかにつ

いて 

 ウ 仕事のマッチング対策と補助金制度の充実について 

(4) 12歳以下の子どもの人口数の過去５年の推移について。その増減 

をどう評価していくのかについて 

一般質問２ 

土地開発公社につい

て 

(1)  長期保有土地の内容について 

(2)  平成28年度三木市土地開発公社のバランスシートによると、約 

４億円の特定土地を保有しているが、特定土地は何か所あるかにつ 

いて 

(3)  時価と簿価のギャップについて 

    

③③③③    内藤博史内藤博史内藤博史内藤博史議員議員議員議員    〔〔〔〔公明党公明党公明党公明党〕〕〕〕    

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第66号議案 

平成29年度三木市一般会計補正予算 

(1)  別所ゆめ街道活用事業 



3 

 

ア 事業の詳細 

(2)  公共交通ネットワーク検討事業 

 ア 策定委託に至った経緯 

 イ 委託事業内容 

 ウ 委託事業者選定方法 

 エ 計画策定に向けたスケジュール 

一般質問１ 

いじめ防止対策につ

いて 

(1) 本年度のいじめ相談件数と推移 

（子どもいじめ防止センター、ヤングテレフォン三木、学校での認 

知件数） 

(2) それぞれの対応と結果 

(3) ＳＮＳを活用した相談体制の整備をしてはと考えるが市としての 

お考えは 

一般質問２ 

子どもの貧困対策、

居場所対策 

(1) 県との連携により、「子ども食堂」を市内で増やす取組をしては

と考えるが市のお考えは 

(2) 子どもの貧困対策として「子ども宅配」事業を参考にした効果的

な支援策の実施について市のお考えは 

一般質問３ 

アレルギー対策につ

いて 

(1) 学校、園など三木市で行っているアレルギー対策の状況について 

(2) 本年３月にまとめられた「アレルギー疾患対策の推進に関する基

本的な指針」を受けて市としての取組について 

一般質問４ 

子育て世代包括支援

センターの取組につ

いて 

(1) 産前・産後サポート事業の取組状況 

(2) 産後ケア事業の実施について市のお考えは 

(3) 産婦健康診査事業を実施するべきと考えるが市のお考えは 

一般質問５ 

介護施策について 

(1) デイサービスや介護施設で、みっきぃいきいき体操等の実施によ 

り機能訓練の充実を図る取組をしてはと考えるが市のお考えは 

(2) 認知症対策について 

 ア 認知症サポーター、キャラバンメイトの現状と養成等今後の取組 

について 

イ ＧＰＳ貸出数、利用発見件数について 

ウ 認知症カフェの現状と今後の取組について 

エ 認知症初期支援チームの活動状況について 

オ 頭の健康チェックの利用状況と、今後の取組について 

一般質問６ 

市内の活性化対策に

ついて 

(1)  国では結婚新生活支援事業の補助額と所得制限額の拡充がなさ

れたが、このことを受けて市として拡充されるのか 

(2)  地図を読み込むゲーム性と観光スポット巡りを融合させたスポ

ーツ「フォトロゲイニング」による新しい街歩きイベントを観光

施策として実施することについて 

    

④④④④    板東聖悟議員板東聖悟議員板東聖悟議員板東聖悟議員    〔〔〔〔日本共産党日本共産党日本共産党日本共産党〕〕〕〕    

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第66号議案 

平成29年度三木市一般会計補正予算 

(1)  上の丸保育所の移転 

ア 耐震化から園舎移転に変更となった経緯について 

(2)  別所認定こども園舎の増設 

 ア 園舎増設の目的について 

(3)  公共交通網計画策定のための委託料 

 ア 委託事業者と地域公共交通検討協議会と交通政策課の棲み分け 

について 
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 イ スケジュールについて 

一般質問１ 

措置要求判定取消請

求事件の控訴につい

て 

(1) 控訴理由について 

一般質問２ 

こども発達支援セン

ター「にじいろ」の

実施事業者選定につ

いて 

(1) 選定状況について 

一般質問３ 

幼保一体化計画の変

更方針(案)について 

(1) 現在の待機児童の状況について 

(2) 変更方針(案)の取り扱いについて 

(3) 入園予測から廃園時期を決めるのではなく、実際の入園（所）者 

数から廃園時期を検討すべきではないか 
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平成平成平成平成２２２２９９９９年年年年１２１２１２１２月定例市議会月定例市議会月定例市議会月定例市議会のののの質疑質疑質疑質疑・・・・一般質問一般質問一般質問一般質問    

    

    １２１２１２１２月月月月７７７７日日日日（（（（木木木木））））    午前午前午前午前 10101010 時時時時～～～～    質問者順質問者順質問者順質問者順        

    

①①①①    大眉均議員大眉均議員大眉均議員大眉均議員    〔〔〔〔日本共産党日本共産党日本共産党日本共産党〕〕〕〕    

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第58号議案 

一般職の職員の給与に関する条例等の一部改正 

(1) 給与引き上げ 

(2) 一時金の引き上げ 

(3) 再任用職員の給与改定 

(4) 非常勤職員の給与改定 

質疑２ 

第61号議案 

三木市企業立地促進条例の一部改正 

(1) 現在までの助成件数・金額 

(2) 撤退した企業の取扱い 

(3) 助成金の効果について 

質疑３ 

第65号議案 

指定管理者の指定について 

(1) 選定の経過と理由 

(2) 指定管理料 

質疑４ 

第66号議案 

平成29年度三木市一般会計補正予算 

(1)  新規就農者への補助金 

(2)  認定農業者への補助金 

(3)  土地開発公社保有地の購入 

一般質問１ 

総合計画について 

(1) 三木市総合計画は2007年に策定され、目標とする2018年を迎え

ようとしています 

ア 計画による成果と今後の課題について 

イ 新たな計画の策定とその骨子について 

ウ 三木市創生計画との関連について 

一般質問２ 

国民健康保険につい

て 

(1) 県の国民健康保険運営方針と三木市の対応について  

(2) 事業費納付金・標準保険料の試算値について 

(3) 国民健康保険税について 

(4) 一般会計からの繰入れについて 

一般質問３ 

介護保険について 

(1) 第７期介護保険事業計画について  

 ア 計画の主な内容について 

 イ 介護保険料の認定について 

一般質問４ 

農業施策について 

(1) 有害鳥獣の被害防止について 

 ア 被害の実態について 

 イ 捕獲の状況について 

 ウ 防護柵の設置について 

 エ 鳥獣対策専門員について 

    

②②②②    大西秀樹議員大西秀樹議員大西秀樹議員大西秀樹議員    〔〔〔〔志公志公志公志公〕〕〕〕    

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第66号議案 

平成29年度三木市一般会計補正予算 

(1)  職員賞罰審査委員会の開催について 

ア 委員会構成について 

イ 予算内訳について 
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ウ スケジュールについて 

一般質問１ 

新たな三木市総合計

画の考え方について 

(1) 方向性及び進め方について 

(2) 連動する各計画にはどのようなものがあるのか 

(3) 現在進行中の連動する各計画との整合性をどのようにとっていく

のか  

(4) 検証も含めた今後のスケジュールについて  

一般質問２ 

行政処分に対する市

民からの異議申し立

ての取り扱いについ

て 

(1)  長期間に渡り（５年間）異議申し立てを放置したことについて 

 ア 上記の理由について 

 イ 市民に対する同様の対応の有無について 

 ウ 再発防止策について 

一般質問３ 

水道基金から一般会

計へ 17 億円長期貸

付について 

(1)  妥当性及び今後の方向性について 

(2)  財政計画上検討の有無について 

一般質問４ 

上の丸保育所耐震化

の考え方について 

(1)  市の考え方及び保護者の意見について 

(2)  ９月議会で提案された予算内訳及び執行額の内訳について 

一般質問５ 

三木市幼保一体化計

画の見直しについて 

(1)  市民からの意見について 

(2)  計画全体の検証結果及び見直しについて 

(3)  既存公立園の重要性について 

    

③③③③    古田寛明議員古田寛明議員古田寛明議員古田寛明議員    〔〔〔〔走政走政走政走政クラブクラブクラブクラブ〕〕〕〕    

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第65号議案 

指定管理者の指定について 

(1) 指定管理者の選考経過 

(2) 市民サービスの継続 

(3) 管理者変更に伴う利用者とのトラブル 

(4) スタッフの継続雇用 

(5) みきっこランドへの対応 

質疑２ 

第66号議案 

平成29年度三木市一般会計補正予算 

(1) 学校施設の復旧 

 ア 被害状況について 

 イ 復旧工事は一時的な措置なのか 

 ウ すでに修繕を求める要望が出ていた学校があったのか 

 エ 災害時に外壁の剥落などの危険性がある学校への対応 

一般質問１ 

地方公務員法改正に

伴う会計年度任用職

員制度の導入につい

て 

(1) 臨時・非常勤職員の任用根拠について明確に把握できているのか 

(2) 会計年度任用職員制度導入・移行についてどのように周知してい

るのか 

(3) 会計年度任用職員のフルタイムとパートタイムの給付体系のちが

い（給与、諸手当等） 

(4) フルタイム職員の採用条件はあるのか 

(5) 条例制定なども含めた今後のスケジュール 

(6) 職員団体との協議・交渉は行うのか  

一般質問２ 

学校環境あり方検討

会議について 

(1) 星陽、志染の各中学校区で実施されたアンケートの分析結果は公

表されないのか 

(2) 学校環境整備に関する実施方針案はいつ示されるのか 

(3) 総合教育会議への中間報告は行われないのか 
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(4) 地元住民との意見交換の予定 

(5) 小学校の統廃合も含めて新たに見直していくという考えはあるの

か 

一般質問３ 

措置要求判定取消請

求事件の控訴につい

て 

(1) 神戸地裁から公平委員会の判定は違法であると結論付けられてい

るが当局の見解を問う 

(2) 控訴における争点はなにか 

(3) 裁判の長期化もあり民事上の和解を進めることはできないのか 

(4) 控訴審も市が敗訴した場合、上告審まで争うのか 

    

④④④④    岸本和也議員岸本和也議員岸本和也議員岸本和也議員    〔〔〔〔みきみきみきみき未来未来未来未来のののの会会会会〕〕〕〕    

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第62号議案 

別所ゆめ街道カフェテラス等条例の一部を改正する条例の制定につい

て 

(1) 「飲食物産館とする」とあるが、施設の内容決定後の変更であり、 

おかしいのではないか 

(2) 使用料の収受を市ではなく指定管理者が行えるようになっている 

が、その意図とメリットは？ 

質疑２ 

第66号議案 

平成29年度三木市一般会計補正予算 

(1) 土地開発公社の経営健全化 

ア 土地開発公社の将来の見通し（経営健全を続けるための今後の計 

画も含めて） 

(2) 旧上の丸庁舎の屋根瓦飛散防止 

ア 旧上の丸庁舎の解体予定はいつで、予定を前倒しすることで予算 

をかけないという方法は可能か 

一般質問１ 

農業関連施策につい

て 

(1) 平成30年度からの米政策への市としての対応は 

(2) 日本酒による乾杯条例について 

 ア 「山田錦」の生産者の意識高揚と日本酒の消費拡大に寄与すると

あるが、これまでの成果等をどのように評価するか 

 イ 市は、日本酒による乾杯の普及促進に必要な措置を講ずるよう努

めますとあるが、必要な措置は講じられたのか 

 ウ 「日本酒による乾杯の推進強調月間」を設けますとあるが、強調

月間は何月で、具体的には何を行い、どのように広報しているのか 

(3) イノシシ撃退10年大作戦について 

 ア 10年とは柵設置必要距離約290㎞に柵を設置することと理解して 

いるが、その理解でよいか 

 イ ２年が経過するが、侵入防止柵設置の進捗状況を問う 

一般質問２ 

ＳＩＢ（ソーシャル

インパクトボンド）

について 

(1) ＳＩＢの先進事例を参考に、ＳＩＢのような新しい仕組みを取り

入れるべきではないか 

(2) ＳＩＢの中でも、成果連動型補助金の仕組みを創設し、補助金の

一部を移行させることはできないのか 

    


